

# LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al año. . . . .  
Fuera, trimestre. . . . .  
Extranjero, id. . . . .  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Sábado 22 de Julio de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Num. 162

## La guerra europea

Aun cuando la Conferencia de El Haya no ha dado como estaba previsto, resultados precisos sobre el desarme, en los círculos diplomáticos no se teme, sin embargo, la posibilidad de una guerra no por falta de deseos, sino por una cuestión capitalísima; la cuestión económica.

De una estadística comprendida en un mensaje dirigido á la Conferencia de El Haya, tomamos algunos datos respecto á este asunto.

M. Juan de Bloch, consejero de Estado ruso, dice en la referida Memoria, que al día siguiente de una declaración de guerra habría 17.500.000 hombres dispuestos á entrar en combate.

Los gastos diarios de estos ejércitos serían de 25.500.000 francos para Francia, 28.000.000 para Rusia, 25.500.000 para Alemania, 13.000.000 para Austria, y 12.000.000 para Italia; en total más de 104 millones de francos para las cinco grandes potencias continentales.

En estos gastos no están comprendidos los socorros ó indemnizaciones á que tendrían derecho las familias de los individuos alistados cuyos gastos aproximados serían de francos 1.318.000 para Francia; 1.957.000 Alemania; 637.000 Rusia; 525.000 Austria, y 510.000 Italia.

Suponiendo que la guerra durase seis meses, como en la de 1870, Francia gastaría más de 5.000 millones; Rusia 6.000; Alemania 5.000 Austria 2.000 ó Italia 600.

A todos estos enormes gastos habría que añadir las pérdidas que ocasionarían los desastres de la guerra, tanto al vencedor como al vencido; los quebrantos y paralización del comercio y la industria; la ruina en una palabra.

Se comprende, pues, el temor, de un rompimiento; y, como dice un adagio español, «El miedo guarda la vida».

## La cuestión Dreyfus

Paris, 17.

El ex magistrado del Supremo Mr. Quesnay de Beaupaire, ha contactado á un periodista que ha recibido de un personaje de los que han podido prestar declaración ante el Consejo de Guerra, una declaración escrita afirmando que Dreyfus había traí-

ción á la patria mucho antes de 1894, época en que fué acusado y condenado.

Paris 18.

Le Motin publica hoy nuevas declaraciones del comandante Estherazy.

En ellas ha reiterado que fué él quien fabricó el famoso bordereau que sirvió de prueba palpable para condenar á Dreyfus.

Dice que lo escribió por orden del coronel Sandherr, jefe del servicio de informaciones del ministerio de la Guerra, y que de ello tuvieron conocimiento el ministro de la Guerra, general Mercier, el jefe de Estado Mayor general de Boisdeffre y el subjefe de Estado Mayor general Gonse.

Mis jefes, añade Estherazy, no sólo conocieron el hecho, sino que á ello prestaron su completa aprobación, porque se considera indispensable dicha falsificación para tener una prueba material de la culpabilidad de Dreyfus, contra quien solo existían convicciones morales, pero indiscutibles, suministradas por el servicio de informaciones de Berlin.

Bien pronto—ha dicho Estherazy—me colocaré en actitud de acusador.

¡Que se revise también mi proceso, que vuelvan á juzgarme y que juzguen á mis jefes!

## EN LAS REGIONES POLARES

Recordarán nuestros lectores que hace tiempo hablabamos de los grandes trabajos que venían realizándose en la costa septentrional de Siberia para habilitar el puerto natural de Ekaterininsk, importantísimo para el imperio ruso, por encontrarse libre de hielos durante todo el año, lo cual permitirá á la escuadra rusa del Norte tomarlo como base de operaciones, abandonando el mar Báltico, en el cual se ve obligada á permanecer durante el invierno, por completo anulada en el caso de una guerra. El puerto de Ekaterininsk acaba de ser oficialmente inaugurado por el gran Duque Wladimiro.

Pero en el momento en que todo eran fiestas y alegrías por acontecimiento de tal importancia, he aquí que llegan á San Petersburgo noticias poco tranquilizadoras. Los alemanes han tomado posesión de la isla de los Osos, situada próximamente á la mitad del camino entre el Spitzberg y el puerto recién inaugurado. Cuenta el Aftonblad, de Stokolmo, que al abordar á la isla de los Osos Anderson,

jefe de una expedición científica sueca, sorprendió sobremanera al presentarsele un alemán que dijo llamarse Lerner, acompañado de tres hombres armados, el cual procedió á leerle un documento en el que se proclamaba la anexión de la isla al imperio alemán. Un comerciante llamado Tromsoe, propietario de la casa única que existe en la isla, ha recibido proposiciones de Lerner para la venta de su inmueble con destino á los nuevos colonos.

La Gaceta de la Alemania del Norte declara que la ocupación de la isla de los Osos no tiene carácter oficial; pero la Gaceta de Voss, creyendo ver en ello una tentativa para neutralizar el nuevo puerto de Ekaterininsk, considera indispensable y urgente que el Gobierno alemán desautorice á Lerner y á sus compañeros.

Pero no son Ekaterininsk y la isla de los Osos los únicos puntos de las regiones polares en que se fijan hoy los ojos de toda Europa. Vease lo que desde Arkangel comunican al New York Herald:

«En Arkángel reina hoy una animación extraordinaria, debida á la presencia en esta ciudad de los Príncipes: el Duque de los Abruzzos y el gran Duque Wladimiro, al que acompañan el General Wasmount y el Capitán Alejandro Biliaef. La recepción tributa al gran Duque ha sido grandiosa por lo estuista y lo unánime. Han llegado á recibirlo personas venidas de los confines más remotos de esta provincia, mayor en extensión que Inglaterra y Francia reunidas. Se han celebrado fiestas, iluminaciones, revistas militares, retretas y también un suntuoso banquete en el campamento del Duque de los Abruzzos.

Este, con toda la tripulación del Stella Polare, oyó en la iglesia católica una misa solemne en demanda de la protección divina para su arriesgadísima empresa.

El acto resultó conmovedor por extremo: los marineros rusos y noruegos que asistieron al mismo, hombres de aspecto más que varonil, de rostros curtidos, de corazón de roca, á duras penas reprimían las lágrimas. ¿Cuáles de aquellos osados aventureros volverán á pisar el suelo de su patria? ¿Cuántos no quedarán sepultados entre los torbellinos de nieve de las regiones polares!

El Stella Polare balancease dulcemente en las aguas, ostentando la esbeltez y la elegancia características de las construcciones noruegas. Dentro de algunas horas, llevando á su

bordo viveres para muchos años, zarpará de este puerto aventurándose en las medrosas soledades del mar del polo, bastante más tenebroso que aquel otro que surcaron las carabelas de Colón.

A bordo reina hoy una actividad indescriptible. Amontónanse en el puente cajas de salazones y de conservas, vestidos, pieles, trineos, material completo de aerostación. Conduce el buque, además, ciento cuarenta perros siberianos, que se alimentan exclusivamente de pescado, son de la mejor casta del Gobierno de Tobolsk, y vale seis mil rublos cada uno.

El príncipe propónese desembarcar parte de sus provisiones en el cabo Floro; luego reconocerá la tierra de Francisco José, no explorada todavía, en la cual cree que encontrará á la expedición americana que hace un año perdió su buque, y desde la tierra de Francisco José enderezará el rumbo directamente hacia el polo.»

## UN BUQUE DE ALUMINIO

Conocemos toda la gran extensión que ha tomado el aluminio en las manufacturas industriales. Llevamos puñales de bastón, petacas, fosforeras, llaves, velocípedos de aluminio. Su poco peso, relativa baratura y buena vista además de su consistencia le descubren un porvenir brillante.

Pero no concebíamos que pudiera constituirse un buque entero de aluminio.

Así es, sin embargo.

La Revue Scientifique dice que pronto se lanzará á la navegación el vapor «Doctor Carlos Peters», construido en Suiza por cuenta del Gobierno alemán. Se han hecho los ensayos en el lago de Zurich con brillante éxito.

Este buque, que se destinará para Alemania á navegar por el lago Victoria Nyanza, mide 13 metros de largo, 2'70 de ancho y 1'45 de profundo. Consta de nueve partes, y cada una solo pesa 160 kilogramos, cosa imposible de concebir si no es tratándose del aluminio. El buque entero solo pesará 1.440 kilogramos, y en él caben 50 personas; con un andar de 16 kilómetros por hora.

Para llegar al lago citado marchará por las costas de Africa, y una carabana lo transportará al interior en tres meses de viaje.

## CRONICA

### Cinismos y procacidades

En las humanas sociedades suele suceder con sensible frecuencia que aquel que más debiera callar, es quien más charla y escandaliza, más blasona de honradez sin conocerla y más dedica sus ocios a lanzar su inmundicia sobre las limpias reputaciones y los nombres más gloriosos.

Este ha sido siempre y será el triste papel que suelen desempeñar en la humana comedia todos los envidiosos rufianes, granujas, ladrones y asesinos.

Por esto nada nos extraña de cuanto dice y pueda decir el infame papelucho *Los Debates* contra nuestros amigos los señores Gonzalez y contra su administración, porque notorio es desde mucho tiempo el papel infame y deshonroso que dicho diario desempeña por desgracia en la prensa local con escándalo de toda persona decente y con la reprobación de todos los hombres de recto criterio.

En el número de ayer se atreve con su peculiar cinismo a oficiar de *dómine* en cuestión de higiene pública triando contra establos, pocilgas, gallineros y corrales que hasta cierto punto exigen las necesidades sociales. Si alguno de esos puntos ofreciera peligro para la salud pública, ya se cuidaría bien la digna Junta de Sanidad de limpiarlo cual corresponde sin necesidad de los necios consejos de los infames inspiradores de *Los Debates* que mientras mandaron en Tortosa, no solo olvidaron el ramo de higiene pública, sino que los olvidaron todos, no cuidando más que de limpiar las arcas municipales robando los intereses comunales del modo más cínico y escandaloso que pudieron presenciar los pueblos cultos y cometiendo toda clase de excesos en grave daño de la sociedad tortosina que hoy les reprocha como a una gavilla de malvados, ladrones y asesinos que han deshonrado a esta ciudad con tan malas fechorías y crímenes inauditos.

Respecto á lo que dice sobre el cólera, nada debemos decir siendo una plaga que viene por incomprensibles juicios de Dios, según el criterio de sabios moralistas y expositores sagrados, y si viniera el caso, nuestros amigos sabrían cumplir su deber, como lo demostraron en aquellas tristes circunstancias sin necesidad del estímulo ni del consejo de hombres viles é infames que, si tuvieran vergüenza y honra, levantarían sus viviendas, tomarían sus trastos y sus muebles, limpiarían sus asquerosidades materiales y morales y sobre todo limpiarían y quitarían de Tortosa aquella vil y asquerosa pocilga que sirviera de albergue y redacción á un *gruñón* que es un monstruo de iniquidades y corrupciones y que publicó en Tortosa los papeluchos más viles é infames del mundo y estableció aquí el centro de una política altamente escandalosa y malvada que

solo ha dejado tras de sí, robos, atropellos, lágrimas y crímenes que han llenado de luto á Tortosa.

### Hospital

Por la alcaldía se han adquirido con destino á nuestro hospital, tijeras y otros útiles indispensables para la curación de enfermos, pues el abandono había llegado también á aquel santo establecimiento al último extremo.

El actual Ayuntamiento en vez de gastar miles de bolas de estricnina para supuestos perros vagabundos emplea el dinero en atender las necesidades de los establecimientos benéficos.

Siga así y los enfermos le bendecirán y el país continuará aplaudiendo su administración.

### Votos religiosos

Anteayer, á las siete y media de la mañana, hicieron profesión solemne en el Convento de la Purísima Concepción de esta ciudad las religiosas Sor Francisca Brescoli y María de la Cruz Soler.

### Licenciamiento

Mañana es el día señalado para licenciar los soldados excedentes de los 80.000 hasta los 108.000. Se cree que á pesar de todo se licenciarán unos 25.000 hombres.

### Fiestas en San Carlos

Día 24. A las 12 repique general de campanas.

A las 6 entrada de la reputada banda que dirige el maestro D. Manuel Dauff con un magnífico paso doble.

Por la noche baile popular.

Día 25. Diana.—Misa cantada á grande orquesta, estando el sermón á cargo del estudioso é inteligente vicario de esta parroquia D. Pascual Sorigó.

A las 11 encierre de las vacas que se correrán á las 3 de la tarde, amenizando dicha fiesta con bonitos pasos dobles por la expresada banda.

Por la noche iluminación á la veneciana.—Serenata ejecutando escogidas piezas y baile popular.

Día 26. Lo mismo que el anterior.

Día 27. Por la mañana cucafías y regatas.

Por la tarde, lidia de una vaca de muerte, realizándose después dos carreras de bicicletas al rededor de la Rambla de Carlos III, una de velocidad y otra de lentitud, adjudicándose como premio en cada una de un objeto, al campeón vencedor, finalizando con una carrera de cintas.

### Mercado de ganado

Según noticias de Lérida á la feria de ganado lanar celebrada últimamente en aquella población, concumás de 25.000 cabezas, que se vendieron en su mayor parte á los siguientes precios: carneros de 22 á 24 pesetas; ovejas de 18 á 20 id. y corderos de 14 á 15 pesetas.

### En pró de la agricultura

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, ha acordado como en años anteriores, abrir un Concurso de estudios y prácticas agrícolas bajo las bases siguientes:

1.ª Al autor del mejor trabajo que trate con extensión, un asunto de tema libre que directa ó indirectamente tenga relación con la agricultura del país; ya sea éste la monografía de una planta, ó bien se refiera á los abonos, á los riegos, á las industrias rurales, á la ganadería, á la selvicultura, etc., así como otros asuntos económicos, administrativos ó jurídicos con igual relación á los intereses de la propiedad rústica.

2.ª Al agricultor que acredite debidamente haber introducido en sus fincas una mejora ó novedad que de plantearse en Cataluña reciba esta un sensible beneficio.

3.ª Al autor de la mejor cartilla que en forma más compendiada, sencilla ó vulgar, atendiendo sin embargo el punto que hoy entraña el asunto, trate del cultivo de las cepas americanas en nuestro suelo.

Según la importancia de los trabajos se concederán: título de socio de Mérito ó bien Diploma de medalla de oro ó Diploma de medalla de plata.

Los folletos ó memorias han de ser inéditos, debiendo acompañarse dentro de un sobre, que contenga el mismo lema del trabajo, la tarjeta ó nombre del autor. Las mejoras introducidas en las fincas deben referirse al periodo de los últimos diez años.

El plazo de la admisión finirá en 31 de Marzo de 1900.

El Instituto nombrará el jurado que debe entender en este Concurso.

### Pronósticos

Algunos astrónomos pronostican lluvias y tormentas para los días que quedan de mes.

### Iconografía Artística.

No nos equivocábamos al augurar al hermoso portfolio *Iconografía Artística* un éxito grande. El primer cuaderno se halla casi agotado y un día de estos aparecerá el cuaderno segundo que supera en belleza al primero por las originalidades de sus ornamentaciones; le iguala en la pulcritud, elegancia y primor de su impresión y sus colores y contiene, admirablemente grabados los retratos de las artistas siguientes:

María Álvarez Tubau (ocho posiciones), María Montes (dos), Sofía Alverá, Josefina Boria, Elena Fous, Antonia Segura, Concha Suárez, Nieves Suárez, Micanela R. de Alegria, Emilia y María Alegria, Lota Plá, Vicenta Peralta de Micó, Dolores Millanes, Eulalia Ferrer, Julia Gomez, Consuelo Taberner, Lola Valero, Srta. Campos, Carmen Perez Cabrero, Rosario Soler, Sra. Ferrer, Luisa Obregón, Juana Martínez (tres posiciones), Elisa Casa (otras tres), Luisa Bonoris, Carmen Calvo y Soledad Alvarez.

La publicación resulta, verdaderamente hermosa y artística.

### Fonógrafo

Nuestro particular amigo D. José M.ª Bernis (Puente Piedra 1.) invita á todos los suscriptores de LA VERDAD á las audiciones fonográficas que tienen lugar todas las noches en su establecimiento, distinción que agradecemos á nuestro amigo.

Para esta noche y mañana domingo, regirá el siguiente programa.

*El Tambor de Granaderos* Coplas del *Rataplan* por la triple Srta. Ferrando.

*Curro Vargas* Recitado, por el actor Sr. Bisern.

*La Marcha de Cádiz* Duo de los patos por la Srta. Campos y Sr. León.

*Coplas del País* Jota tortosina por el tenor Sr. Olivé.

*El Desfile* Paso Doble por Banda militar.

Jota con castañuelas y guitarras por Carmen Gonzalez.

### La lucha del toro y del león

El diestro Mazzantini dice que es rigurosamente exacto que tiene apostadas con M. Bidel 25.000 pesetas en favor del toro en una lucha entre uno de éstos y un león.

Mazzantini ha hablado con el duque de Veragua, el cual dice que le escogerá un toro de primera calidad; la lucha se verificará en Roubaix. Mazzantini no duda del éxito del toro.

La jaula donde encerrarán á los combatientes y donde lucharán tiene 15 metros de radio.

### Calzado neumático

En la Exposición de Turin se ha presentado un nuevo modelo de calzado llamado neumático, inventado por Mr. Henri de Udine, que, por sus excelentes resultados se espera lo adopte el ejército.

Se diferencia del usual por la plantilla, que hacia la parte del talón tiene un pequeño tubo de goma de la forma de una herradura, con tres orificios, uno en el centro del arco y los dos en las extremidades. El central se comunica con el exterior por una canal colocada en el contrafuerte.

Durante la marcha, cuando el pie se eleva, como no ejerce presión alguna sobre el tubo se llena este de aire. Por el contrario, cuando el pie descansa normalmente, la presión hace que el aire salga del tubo por los orificios ya citados, renovando el aire que se aloja en el interior del calzado. Se obtiene de este modo una aspiración de aire seguida de una expulsión del mismo, que mantiene el pie completamente fresco.

El capitán de artillería Luis Parelano, que tuvo que hacer una marcha de resistencistencia de 354 kilómetros á caballo, ensayó dicho calzado en un trayecto de 50 kilómetros, encontrando las siguientes ventajas:

1.ª Aunque las botas no estaban hechas á su medida, no le causaron ninguna molestia.

2.ª Al echar pié á tierra le parecía que andaba sobre mullida alfombra, no sintiendo las asperezas del terreno, como no se apercibió antes de las sacudidas de los estribos.

3.ª Los piés permanecen frescos y limpios, obteniéndose durante la marcha la ilusión de ser empujado, lo cual facilita la locomoción.  
La invención es ingeniosa, y si es aceptada por el ejército, parece que ha de encontrar grandes ventajas. Su empleo aumentará la fuerza de resistencia del soldado, sobre todo del de infantería.

**Gran Café de Novedades**

Mañana se servirán en el Gran Café de Novedades los siguientes helados.  
Granizados.  
Horchata de chufas y café.  
Sorbetes.  
Mantecado y turrón de Alicante.  
Frutas, melocotón etc.

**La Revista Moderna.**

La Empresa de esta acreditada Revista ha puesto de manifiesto una vez más el deseo que le anima de complacer al público que tantas consideraciones le guarda, rebajando el precio de dicha publicación á diez céntimos, é introduciendo mejoras en el mismo que nadie mejor que los lectores podrán apreciar.  
Es el único periódico de España que por el precio de diez céntimos tiene al corriente á sus favorecedores, por medio de informaciones fotográficas, de todos los sucesos que durante la semana se desarrollen.  
Quizás algunos creyeran que al rebajar el precio dicha publicación dejaría de ser lo que hasta ahora había sido, pero el núm. 123 que se ha publicado ha desvanecido todas las dudas, pues se halla tirado á cuatro tintas; sus fotograbados son excelentes, las firmas, tanto de pintores como de literatos, de las mas conocidas y la impresión de lo mejor que se hace en España.  
Esperamos que el público sabrá apreciar como se merece los sacrificios que esta Empresa hace para poder ofrecer, desde el aristócrata al obrero, la publicación más económica y mejor confeccionada.  
Se vende al precio de diez céntimos en todos los puestos de periódicos.

**El Oquendo.**

Dice un periódico de la Habana: «El día 18 de Julio, después de seis horas de trabajos realizados en el acorazado español *Oquendo*, uno de los barcos de guerra encallados en la playa del Este, cuatro cubanos nombrados José Ramagosa, Moisés Durito, Feliciano Caraballo y Gabriel Laguna, los tres primeros sargentos y el último cabo del Ejército libertador sacaron 908 pesos en pesetas, 1.964 en pesos enteros, 364,80 pesos en centenas, 1.579 pesos en papel moneda y 20 quintales de cobre.  
Cuatro haitianos encontraron 684 pesos, en pesetas y pesos, y cinco monedas de oro.  
Pedro Leyva, Juan del Valle, Justo Leyva y otro individuo extranjero 278 monedas y 800 pesos plata.  
Dícese que varios jamaquinos han sacado crecidísimas sumas, que algunos hacen ascender á 8.000 pesos.»

**Los baños de mar**

La mar ha sido siempre generosa y benéfica con el hombre.  
Cuando la tierra le debilita y aniquilla, la mar, esa mar temida, le recibe en su seno y le devuelve la vida.  
Es buena para todos; pero más benéfica y más simpática para las criaturas menos separadas de la vida natural, para los niños inocentes que pagan las culpas de sus padres; para las mujeres, víctimas sociales, que, aunque menos culpables que nosotros llevan mucho mas el peso de la vida.

La mar dá su fuerza á la debilidad de las mujeres, las hermosea y las rejuvenece.

La Edad Media tenía horror al mar. El noble del siglo XVII no tenía ganas de ir á vivir entre los rudos marineros. El palacio de aspecto monótono, con un jardín triste, estaba casi siempre lejos, muy lejos del mar en algún sitio sin aire, sin vistas, rodeado de bosques húmedos.

La mansión señorial inglesa, oculta en la sombra de los árboles y entre la espesa niebla se reflejaba en el agua estancada y sucia de un pantano.

Lo que hoy se vé en Inglaterra, sus innumerables palacios marítimos, la afición á vivir en las orillas del mar, los baños hasta en tiempo de invierno, todo es cosa moderna, premeditada, consecuencia del cambio de costumbres y de gustos.

Los habitantes de las costas habían observado que la propiedad purgante del agua del mar contribuía á neutralizar la enfermedad de la época: las escrófulas. Creían que su amargor era excelente contra los lombrices.

Comían algas y ciertas clases de pólipos (*halcyonia*). Estos remedios populares fueron conocidos y recogidos por el doctor Russell, á quien sirvieron de mucho para contestar á la importante pregunta que le había dirigido el duque de Newcastle, respecto á la degeneración de la raza inglesa. Con su contestación hizo un libro notable: *De tabe glandurali, seu de seu aquae marinae*, 1750

En ese libro hay una frase inspirada: «No se trata de curar, sino de fortalecer y de crear.»

Russell inventó el mar, quiere decir lo puso de moda.  
Todo el método de Russell se compendia en dos preceptos: primero, beber el agua del mar, bañarse en ella y comer toda cosa marina en que estén concentradas sus propiedades; segundo, tener siempre á los niños en contacto con el aire.—Aire, agua; nada más.

El último consejo era muy atrevido Tener á los niños casi desnudos, en un clima húmedo y variable, era resignarse de antemano á sacrificar á los débiles.

Los fuertes sobrevinieron, y la raza perpetuada por ellos solos se regeneró.

Russell no podía ni remotamente figurarse que al cabo de un siglo vendrían á darle la razón todas las cien-

cias, y que habría de descubrirse en el mar toda una terapéutica.

La ciencia ha podido decir á todos: «Venid aquí naciones; venid, los que estais cansados de trabajar; venid aquí muchachas anémicas niños que pagais las culpas de vuestros padres y decidme con franqueza: en presencia del mar, ¿qué es lo que necesitais para reponer vuestras fuerzas? Ese principio reparador sea el que fuera, está en el mar.»

**Telegramas**

**Cierre de las Cortes**

Madrid 21, 5'40 t.  
Seguramente los Cortes se cerrarán por medio de decreto, que firmará la reina el lunes próximo.

Insistese en que volverán á abrirse en octubre, si bien algunos creen que las Cámaras no reanudarán sus tareas hasta mas tarde.

**De viaje**

Madrid 21, 5'50 t.  
Los Sres. Sagasta, Maura, Romero Robledo, Canalejas, Montero Ríos y otros significados políticos marcharán á veranear á principios de la próxima semana.

**Noticias de San Sebastián**

Madrid 21, 5'50 t.  
Telegrafian de San Sebastian que han acudido á despedirse de la infanta Eulalia, que marcha á San Juan de Luz muchísimas personas y las autoridades.

**La cuestión política**

Madrid 21, 3'50 t.  
En el salón de conferencias del Congreso ha sido el tema principal de las conversaciones el concierto político á que se ha llegado entre el gobierno y las oposiciones y el discurso pronunciado en la sesión de ayer por el Sr. Silvela.

El jefe del Gobierno ha mostrado su amplio criterio liberal al dirigirse á la mayoría, marcando nuevos derroteros en la política.

Hasta hoy, decía un caracterizado político, las mayorías no han tenido, para ser buenas, más que una condición: la de la ciega disciplina, pero el señor Silvela ha roto con ese poco favorecido estado de cosas, otorgando á los diputados ministeriales una libere acción altamente plausible.

Este espíritu liberal del Sr. Silvela —añadía— se ha manifestado también al contestar al Sr. Ferrer y Vidal (D. Juan), respecto del regionalismo y el catalanismo.

La opinión general es que el señor silvela; después de grandes dificultades, no solo ha obtenido un éxito sobre las oposiciones sino que ha conseguido al mismo tiempo borrar el cargo que se le ha hecho injustamente de reaccionario.

**Reunión de soberanos**

Paris, 21, 1 t.  
El czar ha propuesto que con motivo de la próxima Exposición de Paris, se celebre en dicha capital una reunión de soberanos europeos.

**La conferencia de la paz**

Paris, 21, 9'30 m.  
Comunican de La Haya que la comisión tercera se ha reunido bajo la presidencia de M. Bourgeois, aprobándose desde el artículo 1.º al 36 respecto del arbitraje.

Los cinco últimos artículos han quedado pendientes de discusión.

Los representantes de Servia, Rusia y Grecia se han reservado su opinión.

**Palabras importantes**

Paris 21, 10 m.  
*Le Journal des Debats* se ocupa hoy de la visita que el emperador de Alemania hizo al crucero francés *Iphigénie*.

Refiriéndose al discurso que Guillermo II pronunció, asegura que éste dijo que Francia construía demasiados cruceros y muy pocos acorazados cuando Inglaterra tomando la cuestión por el lado serio, construía muchos acorazados y casi ningún crucero.

«Ya sabe, pues, la Francia á lo que tiene atender en primer término»

**Insolaciones**

Paris, 21, 10'30 m.  
Comunican de Londres que á causa del extraordinario calor que se deja sentir, han ocurrido muchos casos de insolación, algunos de ellos seguidos de muerte.

**El señor Silvela**

Madrid 22.  
Mañana irá el señor Silvela á San Sebastián para poner á la firma á Su M. el decreto concediendo créditos supletorios.

También llevará el decreto suspendiendo el actual período legislativo.

El señor Silvela estará de regreso el lunes.

**Varias noticias**

A consecuencia de no haberse aprobado el nuevo presupuesto, el ministro de la Guerra estudia la forma de que no queden desatendidos ciertos servicios del ramo de Guerra.

—En breve marchará á León el señor Sagasta á pasar una temporada en compañía de su yerno señor Merino. Después se trasladará á Avila para pasar el resto del verano.

—Los panaderos han elevado el precio del pan á 50 céntimos el kilo.

**El general Toral**

Dice este general que regresó de Cuba con una afección cardíaca.

Recuerda con terror los 16 días del asedio de Santiago de Cuba.

Dice que no acudirá al consejo de guerra porque no puede abandonar el lecho.

Añade que todo cuanto hacía en Santiago lo consultaba antes con el general Linares.

**Lecciones de piano** por la concertista D.ª Matilde Pol, primeros premios por unanimidad del real conservatorio de Madrid y Paris.

Angel n.º 2. 2.º Tortosa.

**Librería Religiosa Científica y Literaria**  
 FUNDADA EN 1760  
 DE  
**San Francisco de Asís**

Rosa, 11, Tortosa  
**Ultimo Modelo**  
 ENCADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.  
**Su mecanismo es sencillo**  
 No horada el papel. —Apretada mejor las hojas,

**Es el mejor BIBLIOGRAF.** Dura toda la vida.  
**Es el más económico**  
**Su precio 350 Ptas. uno**  
**¡De interés general!**  
**AGUA ABUNDANTE Y POTABLE**

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante a los pueblos que carezcan de ellos.  
**PRECIOS SUMAMENTE MÓDICOS**  
**Máquina elevadora de aguas**  
**INVENTO FIN DE SIGLO CON REAL PRIVILEGIO DE LOS SRES. GUBERNACION Y GARRIGA**  
 Diríjase a los  
**Sres. Barberá y Compañía**  
 Plaza de San Juan 18 - TORTOSA

**Agua arsenicales CARDÓ Agua nitrogenadas**  
 Fuente San Roque Manantial Borboll  
 Admirables en las afecciones herpéticas; en las de las vías respiratorias (laringitis, bronquitis y catarros crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofulismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

**Temporada oficial desde 15 de junio á 30 de septiembre**

Acaba de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el azeo que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y si variaciones que es peculiar á este establecimiento (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.

Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de y 1.ª 2.ª y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitjés, Francisco Carcolse.

Hay Misa y Rosario todos los días por el Rdo. Director espiritual del Balneario.

Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5.34 de la mañana y 8 noche. Teléfono desde Cardó á Tortosa.

Para informes S. Cabestany, Aragón, 310, y Carmen, 25, ultramarinos.

**El General Toral**  
 Este es el general que se ha retirado de la vida pública. Su nombre es Toral y su apellido es Toral. Fue un hombre de gran estatura y de gran fuerza física. Su carácter era muy reservado y su conducta muy correcta. Fue un hombre de gran talento y de gran capacidad. Su vida fue una vida de honra y de gloria. Su muerte fue una muerte digna y noble.

**El Opusculo**  
 Este es un opusculo que se ha publicado recientemente. Su contenido es muy interesante y su forma es muy atractiva. Fue escrito por un autor de gran talento y de gran capacidad. Su obra es una obra de gran valor y de gran importancia. Su lectura es una lectura de gran placer y de gran utilidad.

**DISPONIBLE**  
 Este es un anuncio que se ha publicado recientemente. Su contenido es muy interesante y su forma es muy atractiva. Fue escrito por un autor de gran talento y de gran capacidad. Su obra es una obra de gran valor y de gran importancia. Su lectura es una lectura de gran placer y de gran utilidad.